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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SANCIONES 
 
TRASPAPELADA CASI DOS AÑOS, SOLICITUD DEL IEEQ PARA SANCIONAR A ELSA MÉNDEZ: DIPUTADO 
Por Katia Lemus  
Jorge Herrera, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, reconoció que el documento que emitió 
el IEEQ para sancionar a la diputada independiente Elsa Méndez, cuyo acuse de recibido tiene fecha del 20 de 
noviembre de 2019, estuvo traspapelado casi dos años en el área de Oficialía de Partes. (CQRO 7) 
 
INHABILITAN A MARTÍN JIMÉNEZ POR VIOLENCIA DE GÉNERO 
Por Mario Carranza Venegas  
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) determinó la culpabilidad del excandidato de Morena a la 
presidencia municipal de Tolimán, Martín Jiménez Ramos, por violencia política en razón de género. Dicha 
determinación establece que tendrá que ser incluido en el Registro Nacional y en el Registro Estatal de personas 
sancionadas en materia de violencia política contra las mujeres en razón de género por un término de cinco años. 
Con ello, la sentencia dicta que el político denunciado no podrá ser candidato a ningún cargo de elección popular, 
por un periodo de cinco años. Lo anterior, derivado de la denuncia interpuesta por la otrora candidata a la 
presidencia municipal de dicha demarcación por el Partido Acción Nacional y actual alcaldesa electa, Lupita 
Alcántara. El TEEQ votó por unanimidad el sancionar al excandidato morenista por las expresiones realizadas en 
un mitin político, durante el periodo de campaña, en contra de su entonces contrincante política, donde utilizó 
palabras para denostarla. Cabe recordar que fue en un mitin político realizado el 14 de mayo de 2021, donde el 
entonces candidato de Morena utilizó uno de sus eventos para públicamente denostarla. Además de ser ingresado 
al Registro de personas sancionadas en materia de violencia política, el excandidato deberá pagar una multa 
económica; el TEEQ también determinó que se implementen medidas de protección y reparación del daño. “Se da 
vista a la Fiscalía General del Estado de Querétaro de la presente sentencia, para los efectos legales conducentes y 
se vincula al Instituto Electoral de las Mujeres, al Instituto Electoral y a la Secretaría de Finanzas del poder 
Ejecutivo, ambas del Estado de Querétaro, para el cumplimiento de esta sentencia”, detalló el Magistrado 
Presidente del TEEQ, Martín Silva Vázquez. (PA 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/inhabilitan-a-martin-jimenez/ 
 
CICLO POR UNA DEMOCRACIA INCLUYENTE 
 
FOMENTA IEEQ DEMOCRACIA INCLUYENTE EN CICLO DE CHARLAS 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio inicio al Ciclo de Charlas ‘Por una Democracia 
Incluyente’, con la finalidad de incentivar el diálogo y la participación ciudadana a partir de la inclusión y el 
respeto a los derechos humanos. La Presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión, María Pérez 
Cepeda, señaló que el ciclo se lleva a cabo en colaboración con la organización SOS Discriminación Internacional 
Querétaro.  La consejera electoral dijo que se busca concientizar a la ciudadanía sobre el valor fundamental de la 
dignidad humana y la inclusión democrática, ya que “es un buen momento para debatir oportunidades de 
fortalecimiento de la democracia”. La primera de cuatro charlas virtuales se realizó en el marco del Día 
Internacional de la Democracia y fue impartida por Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, Presidente de SOS 
Discriminación Internacional Querétaro, quien expuso el tema ‘Psicología positiva para el fortalecimiento de la 

https://plazadearmas.com.mx/author/mario/
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democracia incluyente’. La conferencia estuvo dirigida al funcionariado del organismo electoral, de la organización 
y estudiantes de diversas instituciones educativas, con el objetivo de sensibilizar y conocer la importancia de la 
psicología positiva en el fortalecimiento de la democracia incluyente, y proporcionar herramientas que 
contribuyan a tener mayor empatía con los diferentes grupos afectados por la discriminación. Entre las personas 
asistentes estuvieron los consejeros electorales Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa; al 
término del evento, el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano y la consejera María Pérez hicieron 
entrega de un reconocimiento al ponente.  El ciclo de charlas, el cual es transmitido por el sitio web www.ieeq.mx, 
YouTube y Facebook, incluirá temas como: Lucha contra la discriminación como agenda pendiente, El discurso de 
odio como factor de exclusión, así como Diversidad e inclusión y su relación con diversos derechos humanos, con 
la participación de especialistas en cada una de las materias.  
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/09/19/fomenta-ieeq-democracia-incluyente-en-ciclo-de-charlas/ 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/fomenta-ieeq-democracia-incluyente/272874 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
AGUSTÍN DORANTES INICIA PRESENTACIÓN DE INFORME COMO LÍDER ESTATAL DEL PAN 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Agustín 
Dorantes Lámbarri, comenzó su recorrido para informar a toda la militancia los logros y las acciones que, durante 
su gestión como dirigente, fueron alcanzados por dicho instituto político. A lo largo de este ejercicio de 
transparencia y rendición de cuentas, el líder estatal panista le comunicará a las y los panistas queretanos, todas 
las metas que el PAN, de la mano de la ciudadanía, ha cumplido en beneficio de las y los queretanos, haciendo que 
Querétaro ponga el ejemplo. (CQRO) 
 
“PAN GOBERNARÁ AL 90% DE QUERETANOS” 
El PAN fue el que mejores resultados entregó al país en las pasadas elecciones, destacó Agustín Dorantes, 
presidente del Comité Directivo Estatal del partido en Querétaro. Durante una reunión con militantes panistas en 
Santa Rosa Jáuregui, municipio de Querétaro, Dorantes Lámbarri, agradeció a la militancia todo su apoyo y 
confianza en los últimos meses. (DQ 4, AM 22PP) 
 
PRI 
 
PRI ATENTO A PROCESO DE ALCALDE DE PINAL DE AMOLES 
El Partido Revolucionario Institucional, siempre a favor de la justicia, se mantendrá atento de las investigaciones 
que realice la FGE; aseguró Paul Ospital, presidente de este instituto político. Luego de que se diera a conocer la 
detención de funcionarios del municipio de Pinal de Amoles, el dirigente estatal dejó en claro que el PRI es 
respetuoso de la ley y no permitirá actos de corrupción que afecten a los queretanos. (AM 22PP, IN) 
 
 
 
 
 

http://www.ieeq.mx/
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REACTIVACIÓN FRENADA POR CRISIS MILLENNIAL 
De acuerdo con el informe Los Millennials en la Pandemia: Perfil de Ingresos y Gastos elaborado por BBVA, en 
Querétaro las personas nacidas entre 1981 y 1996 gastan más de 40% de sus sueldos en renta de vivienda. (DQ 
principal) 
 
N: ASESINATO Y SUICIDIO 
La información da cuenta que discutió fuertemente en su domicilio, posteriormente llegaron a una bodega y ahí, se 
presume, el sujeto habría matado a su cónyuge y posteriormente se quitó la vida, dejando los hechos cómo 
homicidio y suicidio.  (N principal) 
 
AM: POR LLUVIAS, ACTIVAN PLAN DN-III EN TEQUISQUIAPAN 
Tras un recorrido efectuado la mañana del domingo por autoridades municipales, estatales y militares, la 
Secretaría de la Defensa Nacional activó el Plan DN-III en Tequisquiapan, ante la contingencia generada por la 
creciente de la presa Centenario por los escurrimientos que presentó el río San Juan. (AM principal) 
 
PA: URGE EL DIÁLOGO FEDERALISTA: MARIANO 
Frente a un país deteriorado por el crimen organizado, la centralización del poder y la polarización nacional, 
Mariano Palacios Alcocer -el queretano con mayor trayectoria nacional- advierte la urgencia de fortalecer el estado 
de derecho, auspiciar el diálogo federalista y aplicar las energías locales para enfrentar los problemas económicos 
y de salud agravados por la pandemia. A 30 años de haber dejado la gubernatura y hace cinco la embajada en el 
Vaticano observa cambios notables en las formas de hacer política en México: es la primera ocasión en el último 
siglo que tenemos en Querétaro un gobernador que no es militante de ningún partido político y también tenemos 
movimientos que no son partidos políticos y giran alrededor de una sola persona. Entrevista completa en: 
https://plazadearmas.com.mx/urge-el-dialogo-federalista-mariano/ (PA principal) 
 
EUQ: POR LAS LLUVIAS, SEDENA ACTIVA PLAN DN-III EN TEQUIS Y SJR 
El desfogue de la presa Centenario y la crecida del río San Juan obligaron al desalojo de turistas de tres hoteles y a 
familias de zonas vulnerables. (EUQ principal) 
 
CQRO: GALLOS SIGUE SIN GANAR DE VISITANTE 
Gallos cayó por 2-0 ante Cruz Azul en su visita al estadio Azteca, en duelo de la Jornada 9, donde mostró poco al 
frente y se convirtió en el equipo con la peor ofensiva del torneo, con solo cuatro anotaciones en nueve partidos, 
un triunfo, cinco derrotas y tres empates. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
EL EJEMPLO DE QUERÉTARO 
En Querétaro se lleva a cabo la sesión de la Comisión para la Evaluación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio, el 
denominado “Cosmos”. Ahí, Francisco Domínguez, gobernador saliente, presentará a detalle, junto con su equipo, 
los elementos que tienen a ese estado como un referente, de orden, justicia y seguridad. World Justice Project 
señala que en Querétaro el respeto a los derechos fundamentales y la justicia penal son tema de prioridad en los 
esfuerzos institucionales y por ello son líderes en la materia. Existe un trato igualitario, se garantiza a las personas 

https://plazadearmas.com.mx/urge-el-dialogo-federalista-mariano/
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su seguridad y un debido proceso, así como un desarrollo de investigación eficaz, también una adecuada 
protección a las víctimas, e independencia de las autoridades administradoras de justicia. (REIN) 
 
LLAMA GOBERNADOR A LA POBLACIÓN DE TEQUISQUIAPAN Y SJR A INCREMENTAR SU ESTADO DE 
ALERTA 
Debido a la contingencia que se vive en los municipios de Tequisquiapan y San Juan del Río por la creciente de la 
presa Centenario y el río San Juan, el gobernador Francisco Domínguez Servién hizo un llamado a la ciudadanía a 
permanecer atenta de los canales oficiales de comunicación con la finalidad de seguir puntualmente las 
recomendaciones de las autoridades. Además de incrementar su estado de alerta ante el riesgo que se enfrenta y 
sobre todo, mostrar un brazo solidario con las y los afectados. (ADN) 
 
EN QUERÉTARO JUNTOS FORJAMOS UNA VÍA HUMANA HACIA EL PORVENIR: GOBERNADOR 
En Querétaro juntos forjamos una vía humana hacia el porvenir, afirmó el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, al sostener un encuentro con la comunidad que integra el Hospital Infantil Teletón de Oncología (HITO), a 
quienes agradeció por ubicar al estado como un oasis de esperanza para niñas, niños, adolescentes y jóvenes con 
cáncer. En compañía de la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez y del 
presidente de la Fundación Teletón México, Pedro Fernando Landeros Verdugo, el mandatario queretano 
reconoció la labor del personal de salud en pro de los niños del HITO. (M) 
 
ACTIVAN PLAN DN III EN TEQUISQUIAPAN  
La SEDENA activo el Plan DN III en este municipio, ante la contingencia generada por la creciente de la Presa 
Centenario y el río San Juan, tras recorrer el municipio. El gobierno del municipio de Tequisquiapan informó a 
través de sus redes sociales que fue necesario evacuar a algunas familias que serán ubicadas en el albergue «Casa 
del Artesano» en el Centro de Desarrollo Comunitario (CDC).  Además de hacer corte de energía eléctrica en la 
zona Centro Histórico, parte baja del Barrio de la Magdalena y Hacienda Grande, indicó. (DQ 1 y 5, AM 5, Q, IN, 
ADN, VI, ALQRO, Q24-7)  
 
ROSENDO ANAYA AGUILAR QUEDARÁ AL FRENTE DE LA SECRETARÍA DE DESARROLLO AGROPECUARIO 
Para la próxima administración estatal, el campo es una de las actividades más importantes y con mayores retos de 
afrontar, por ello, el Gobernador electo del Estado, Mauricio Kuri, dio a conocer que será Rosendo Anaya Aguilar 
quien quede al frente de la SEDEA. Aseguró que este perfil es una persona trabajadora con gran capacidad, de 
resultados y una amplia visión política. Rosendo Anaya Aguilar es Ingeniero Electromecánico con Maestría en 
Administración Pública. En tres ocasiones ha sido presidente municipal de Amealco de Bonfil (2009-2012, 2015-
2018 y 2018-2021); dentro de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), presidió la Comisión de Atención a 
Pueblos Indígenas; y fue Diputado Local por el VII Distrito en la LVII Legislatura del Estado de Querétaro. Como 
parte de su trayectoria política, también se desempeñó como Gerente Operativo de la Junta de Agua Potable y 
Alcantarillado Municipal, y como Director de Servicios Públicos Municipales, ambos en San Juan del Río; además, 
fue Administrador de la CEA. (DQ 1 y 4, N 1 y 6, EUQ 1 y 2, CQRO 6, ESSJR 3)  
 
CON ACUEDUCTO III, BUSCARÁ KURI NUEVO SISTEMA DE ABASTECIMIENTO DE AGUA 
La construcción de un nuevo sistema de abastecimiento de agua, denominado Acueducto III, es la propuesta de la 
próxima administración estatal (octubre 2021-septiembre 2027), ante las presiones de suministro que enfrenta la 
entidad. El gobernador electo, Mauricio Kuri, expuso que la iniciativa plantea atraer agua de presas localizadas en 
Estado de México e Hidalgo; iniciativa que ya dialogó con quien será el titular de la CEA, Luis Alberto Vega. Debido 
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a lo costoso de una obra de esta magnitud, dijo, se planea hacer gestiones ante instancias federales para poder 
solventar el proyecto. (LDH) 
 
EL CAMBIO DE GOBIERNO ESTATAL SERÁ EN EL TEATRO DE LA REPÚBLICA: KURI 
El 1 de octubre, el gobernador electo Mauricio Kuri, rendirá protesta en el Teatro de la República; a las 9 de la 
mañana asumirá de forma oficial el cargo de gobernador constitucional. Indicó que a causa de la pandemia, el aforo 
será limitado; además de este acto, prepara un evento en el Palacio de Gobierno para tomar protesta a las mujeres 
y hombres que lo acompañarán en el gabinete. “El aforo tendrá que ser lo que nos permita la Secretaría de Salud, 
desgraciadamente no se puede hacer algo muy grande, tenemos una gran cantidad de personas de la Ciudad de 
México, compañeros del Senado; seguramente serán dos eventos, uno la toma de protesta de un servidor, y otra la 
toma de protesta del gabinete. (Q24-7) 
 
SE REÚNE KURI CON LA ALCALDESA ELECTA DE EZEQUIEL MONTES 
Este fin de semana, el gobernador electo Mauricio Kuri, se reunió con la alcaldesa electa de Ezequiel Montes, Lupita 
Pérez. En un breve mensaje a través de su cuenta de Twitter, el próximo mandatario estatal, destacó que Ezequiel 
Montes, será gobernado por una joven, trabajadora y valiente. (ADN) 
 
RECURSOS PARA ARRANQUE DE GOBIERNO DE KURI GENERAN CONFIANZA: CMIC 
Por Francisco Velázquez  
El fondo de libre disposición con el que comenzará la administración del gobernador electo de Querétaro, Mauricio 
Kuri, cuyo monto asciende a 2 mil millones de pesos, genera confianza porque “las cosas se ven bien” en la entidad, 
aun cuando a nivel nacional la situación no es clara. Así lo dijo el presidente de la CMIC delegación Querétaro, 
Álvaro Ugalde, luego de que Mauricio Kuri dio a conocer el monto que le dejará la administración del titular del 
Ejecutivo estatal, Francisco Domínguez Servién, para que inicie sus gestiones, obras sociales, trabajos de 
infraestructura y en materia de seguridad. (CQRO 1 y 6) 
 
EMITE BIENESTAR QUERÉTARO CONVOCATORIA DE SEGUNDA DOSIS PARA EL MARQUÉS Y HUIMILPAN 
La Delegación de la Secretaría de Bienestar emitió la convocatoria para la aplicación de la segunda dosis de la 
vacuna AntiCOVID, para los municipios de El Marqués y Huimilpan en ambas localidades para personas de 18 a 29 
años de edad. (ADN) 
 
REDES SOCIALES SON BUENA ALTERNATIVA PARA EDUCACIÓN: ARREDONDO 
El secretario de Educación del estado, José Carlos Arredondo dio a conocer que con la finalidad de mejorar los 
canales de comunicación con los padres de familia en el estado, se habilitó la red social Telegram para interactuar 
de manera directa, por lo que este espacio se difundirán todas las acciones efectuadas por parte de la autoridad 
escolar en el regreso a clases presenciales. (ESSJR 6)  
 
SECRETARÍA ACEPTA RECOMENDACIÓN POR VIOLAR DERECHO A LA EDUCACIÓN: DDHQ 
Por Francisco Velázquez  
Al haberse acreditado violaciones a los derechos humanos a la educación, igualdad, no discriminación y trato digno 
por parte de la USEBEQ y la Dirección de Educación, la DDHQ emitió una recomendación a la SESEQ, la cual fue 
aceptada en su totalidad y se encuentra en proceso de cumplimiento. (CQRO 2) 
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AUTORIZAN $93 MIL DE PENSIÓN PARA FERNANDO GONZÁLEZ 
Por Karen Munguía 
La CEI autorizó la pensión por vejez de Fernando González, excoordinador general de dicha dependencia y 
próximo titular de la SDUOP, por un monto de 93 mil 427.12 pesos mensuales, de forma vitalicia, correspondientes 
al 90% de su sueldo. El dictamen fue publicado en el periódico oficial La Sombra de Arteaga el pasado 14 de 
septiembre, en él se da cuenta del cumplimiento de antigüedad de 26 años y cinco meses de servicio, por lo que, 
según el artículo 141 de la Ley de los Trabajadores del estado de Querétaro, le corresponde una pensión por vejes 
del 80%. (DQ 4) 
 
POR NUEVO DESFOGUE DE PRESA ZIMAPÁN, CONTINUARÁ SERVICIO IRREGULAR DE AGUA 
La CEA informa a la ciudadanía que, derivado del incremento en el volumen de agua que la Presa Zimapán ha 
recibido en las últimas horas, la CFE ha determinado un nuevo desfogue de dicho embalse, el cual iniciará a partir 
de las 8 am del sábado 18 de septiembre. En consecuencia, de lo anterior, se hace necesario detener nuevamente la 
operación del Sistema Acueducto II, y retomar el esquema de abastecimiento a través de la batería de pozos, y bajo 
un período de 6 horas al día. Este esquema iniciará a partir de la noche del viernes 17 de septiembre. (M)  
 
CONMEMORAN AUTORIDADES ESTATALES EL DÍA NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL 
En el marco del Día Nacional de Protección Civil, el Gabriel Bastarrachea, CEPC encabezó la ceremonia 
conmemorativa en honor al personal operativo que trabaja en salvaguardar la integridad de la ciudadanía, 
mantener la tranquilidad y auxiliar a la sociedad en caso de emergencia. El coordinador reconoció a las mujeres y 
hombres que sirven con la mejor de las capacitaciones, motivados por el deseo de brindar protección a los demás y 
atendiendo situaciones de contingencia, aún con riesgo de sus propias vidas. (N 8, AM 21PP, CI, LDH)  
 
PRONOSTICAN MÁS LLUVIAS FUERTES EN EL ESTADO 
La Conagua y el SMN pronostica lluvias intensas para el estado, podrían alcanzarse acumulados superiores a los 50 
milímetros en algunas zonas, además las precipitaciones estarán acompañadas de descargas eléctricas y posibles 
granizadas. (DQ 7) 
 
PREVÉN 35 MIL 72.1 MDP PARA QUERÉTARO EN 2022 POR GASTO FEDERALIZADO 
Por Francisco Velázquez  
De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2022, el estado de Querétaro 
recibirá para el próximo ejercicio fiscal un total de 35 mil 72.1 millones de pesos por concepto de gasto 
federalizado, que son las transferencias que hace la federación a los gobiernos estatales. (CQRO 1 y 5)  
 

MUNICIPIOS 
 
CAE ISIDRO GARAY POR PECULADO, LO ENCONTRARON EN JALPAN 
Por Fernando Venegas Ramírez  
La Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción en el estado de Querétaro informó el pasado sábado 18 de 
septiembre, de la detención del actual presidente municipal de Pinal de Amoles, Isidro Garay Pacheco. La 
dependencia señaló que fue recibida la denuncia por parte del personal del Órgano Interno de Control del 
municipio de Pinal de Amoles contra el alcalde y otro funcionario de la administración municipal, el director de 
Finanzas, Luis Gerardo Barrera Mejía. De esta manera, se inició la carpeta de investigación por el delito de 
Peculado, donde se obtuvieron los datos de prueba para su judicialización y la obtención de las dos órdenes de 
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aprehensión contra los servidores públicos. Y es que autoridades del propio municipio de Pinal de Amoles, 
denunciaron diversas irregularidades en la contratación del servicio médico que se brindaría a los trabajadores del 
ayuntamiento. (PA)  
 
ALEMÁN PREPARA SU REGRESO AL AYUNTAMIENTO 
Por Gonzalo Flores 
María Alemán Muñoz terminó, “satisfecha del deber cumplido”, su paso por la Cámara de Diputados y se alista para 
ocupar, por segunda ocasión, una posición como regidora dentro del ayuntamiento como parte del grupo del PRI. 
Aseguró que el presidente municipal Luis Nava ya tuvo acercamiento con ella, con el propósito de reiterar su 
compromiso para trabajar en conjunto por la capital queretana y valorar qué proyectos pueden conjugarse con las 
propuestas de campaña de la excandidata a la alcaldía. (AM 1 y 22PP) 
 
RECIBE LUIS NAVA EL CERTIFICADO PRO-SIMPLIFICA PARA EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, recibió del Consejo Nacional de Mejora Regulatoria (CONAMER), 
el Certificado PRO-SIMPLIFICA que reconoce al Municipio de Querétaro por la reducción en más del 55 por ciento 
de los trámites y tiempo que requiere la ciudadanía para obtener algún servicio, promoviendo con ello el 
crecimiento y un desarrollo económico incluyente en la capital. “Porque estas medidas benefician a todas y todos 
los queretanos: desde el pequeño negocio familiar hasta la gran empresa, generando empleos y mejorando la 
economía de los hogares. Las mediciones que nos han valido recibir esta certificación demuestra, sin duda alguna, 
el éxito de este programa”, manifestó Luis Nava. (Q24-7) 
 
RECIBE UAQ ESCRITURAS DE PREDIO EN CORREGIDORA 
La rectora de la UAQ, Dra. Teresa García, recibió a nombre de esta Institución, las escrituras públicas de un terreno 
en la comunidad de Charco Blanco, bien inmueble donado por el municipio de Corregidora, gobierno encabezado 
por el Mtro. Roberto Sosa Pichardo. (DQ 11, AM 21PP, IN, CI, Q24-7) 
 
DEMANDA REGIDORA DE MORENA DIVERSIFICAR APOYOS A ORGANIZACIONES. 
La Coordinadora de Regidores de Morena en el Municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga, exigió diversificar los 
apoyos para las asociaciones, organizaciones e instituciones de asistencia privada, ya que existe preferencia para 
algunas de ellas, a las que se les donan predios, se cubren gastos de esas donaciones y se les apoya a la 
construcción, mientras otras no reciben respuestas a sus solicitudes. Como ejemplo, citó el caso de Alimentos para 
Vida (AlVida) que recibe apoyos constantes de la administración municipal, mientras otras organizaciones siguen a 
la espera de que se les ayude para continuar con su labor social. (Q24-7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EL TESTAMENTO, UN DOCUMENTO QUE DA CERTEZA JURÍDICA Y CONFIANZA: MTRO. CARLOS 
ALTAMIRANO ALCOCER 
Contribuir a una cultura de previsión, certeza y seguridad jurídica en el derecho a heredar, fue el objetivo con el 
que surgió el programa “Septiembre Mes del Testamento”, en 2004, a nivel federal por parte de la Secretaría de 
Gobernación. El Mtro. Carlos Altamirano Alcocer, docente de la Facultad de Derecho (FD), de la UAQ, refirió que se 
eligió este mes por ser uno que los mexicanos identifican como patrio, aunque el testamento se puede hacer en 
cualquier momento y una vez realizado se puede modificar cuantas veces desee. (DQ 11, LDH, ADN) 
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IGLESIA COLABORARÁ CON GOBIERNO 
La Iglesia colaborará con los distintos gobiernos, tanto municipales como a nivel estatal, para este cambio de 
administración, señaló Monseñor Martín Lara, vocero de la Diócesis de Querétaro. (...) Afirmó que hasta el 
momento la Diócesis no ha tenido reuniones con diputados electos ni presidentes municipales ni con el 
gobernador, sin embargo, no descartó la posibilidad de algún acercamiento póstumo. (DQ 7) 
 
CONFÍA IGLESIA QUE LA PROTECCIÓN A LA VIDA SEA PRIORIDAD PARA LA LX LEGISLATURA 
La Diócesis de Querétaro confía en que la protección a la vida plasmada en las leyes del Estado, continúe protegida 
con la próxima  LX Legislatura del Estado, afirmó el Vicario de la diócesis de Querétaro Martín Lara. Lo anterior  
obedece a la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que abre la posibilidad de la 
despenalización del aborto en México. (ADN)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
REINGENIERÍA DE KURI. El próximo Gobierno estatal tendrá una nueva estructura, más amplia y especializada, 
con la creación de las secretarías de Planeación y de Medio Ambiente y la novedosa Agencia Estatal de Energía 
ideada para que la entidad no pierda a corto plazo su competitividad económica, así como la atracción de 
inversiones. Las 3 instancias no son planteadas para actuar en bloque, no por separado, ante el reto urgente de 
cumplir especificaciones internacionales de las más grandes empresas y diversificar las actividades de las 
empresas que arriban a Querétaro. Innovación, políticas modernas de protección ecológica y energía limpia son 
tendencia global para el arribo de inversiones y para el crecimiento de las empresas locales hacia el exterior. Y 
siendo la reactivación económica el mayor reclamo social, este tridente es una necesidad moderna y esperemos 
que también una medida efectiva, pese al engrosamiento burocrático que pueden generar. REINGENIERÍA. 
Planeación, que dirigirá Antonio Rangel, más que una escisión de Finanzas está planteada como una creadora de 
innovación pública y de anticipación a las tendencias globales. Medio ambiente, aún sin titular definido, deberá ser 
reguladora de las secretarías y los sectores económicos, pero con énfasis en la innovación planteada por 
Planeación y la ejecución operativa de la Comisión de Energía, que ya tiene como titular a Mauricio Reyes 
Caracheo. El tema ecológico es tan importante para la viabilidad económica y la planeación del desarrollo que 
desde hace mucho debió tener ese rango de secretaría. La reingeniería, como la llamó el periodista Andrés Estévez, 
cierra la primera etapa con el surgimiento de una coordinación de paraestatales que controlan los sectores 
primordiales de servicio público, como agua, transporte y educación. CEREMONIAS. Comenzaron a correr las 
invitaciones para la toma de protesta de Mauricio Kuri en el Teatro de la República y la presentación del gabinete 
en el Palacio de Gobierno el 1 de octubre. Ambos eventos serán por la mañana y con estricta distancia, por ello las 
invitaciones son mucho menos y más selectas de lo acostumbrado. Los diputados, magistrados, alcaldes o cosa 
parecida tienen un lugar garantizado. Igualmente, si usted es líder en algo, seguro que hoy le llega la suya. Y si no… 
pues a echarle ganas para estar en la próxima. NATURALMENTE. Aunque la anda “grillando” el ardoroso y eterno 
dirigente del PVEM Ricardo Astudillo, la ecologista Katia Reséndiz es una de las candidatas naturales a la 
Secretaría del Medio Ambiente que creará Mauricio Kuri y que ella propuso como candidata a gobernadora. Por 
afinidad de plataforma política, donde pugna por el saneamiento de los ríos, la generalización de normas 
ambientales y el uso de energías limpias, pero también por perfil profesional y hasta por género o por pluralidad 
política la exaspirante a gobernadora es opción. Aunque no lo dice ella ¡claro que quiere! Sobre eso fueron todas 
sus propuestas. LUCHA POR STEUAQ. Entre las batallas que vienen están las campañas por la representación de 
los trabajadores de la Universidad Autónoma de Querétaro. Y serán muy intensas. Janin Martínez, de la Planilla 
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Rosa, es la sangre nueva del sindicalismo universitario. Busca recuperar la confianza de los trabajadores hacia el 
sindicato, pues las recientes dirigencias se han alejado de la base. Desde la Secretaría General, las últimas 
dirigencias han actuado más como gerentes de un botín político, con promesas incumplidas y con una 
participación de menos del 50% de los trabajadores en las asambleas, lo que muestra el desinterés de los 
empleados universitarios por su sindicato. Enfrente está la Planilla Roja encabezada por Alejandro Pérez, quien 
representa la continuidad siguiendo las instrucciones de la malograda Laura Leyva y su grupo de operadores que 
marcan la estrategia de una postulación con más defectos que virtudes. Es que Laura Leyva enturbia el proceso y 
genera desconfianza, aunque lo cierto es que la última palabra es de los trabajadores. EL REGRESO. Esther 
Carboney, ex titular de Turismo estatal y en la capital, reaparecerá en el servicio público, pero ahora en el 
municipio de Corregidora. A partir de octubre será la titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, 
responsable de aplicar los programas que ya tiene en su agenda el alcalde Roberto Sosa Pichardo para la 
reactivación y el desarrollo económico de la demarcación, así como la creación de empleos. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
EL SISTEMA COSMOS Y EL JUICIO DE LA HISTORIA. El secretario de gobierno del estado, el maestro Juan Martín 
Granados ha liderado un proyecto fundamental de seguridad y gobernanza en la administración de Francisco 
Domínguez Servién que está a días de concluir. Es el sistema COSMOS que está siendo ejemplo a nivel nacional y 
que ha permitido a nuestro estado establecer una infraestructura jurídica y judicial que acerque la justicia y que la 
convierta, como establece nuestra Carta Magna, en una justicia pronta y expedita. Pero además ha generado una 
infraestructura que pocos estados tienen para que lo que llama el secretario “gobernanza” permita la estabilidad 
social, económica, política y jurídica al servicio de los ciudadanos dentro de un esquema estatal que ha servido 
para disminuir los índices de inseguridad en los 18 municipios del estado. Hay que destacar que el Sistema 
COSMOS se ha proyectado como un modelo garantista de los derechos humanos; es también orgullo y referente 
nacional, asegurando que en el contexto de la emergencia sanitaria que atravesamos por el Covid-19, su 
conformación ha servido como base para la coordinación en la estrategia de combate frente al coronavirus. Y es 
que el sistema COSMOS no ha servido únicamente para trabajar en el fortalecimiento del Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio en la entidad, sino para establecer una coordinación interinstitucional para consolidar y avanzar en el 
desarrollo de políticas públicas en el estado en favor de la gobernanza. Los resultados obtenidos hasta el momento 
por el Sistema COSMOS en Querétaro y el compromiso que tienen los tres poderes del estado para trabajar de la 
mano en la implementación de políticas públicas que garanticen el cuidado y bienestar de los ciudadanos. Lo que 
hoy se preguntan muchos actores de la vida política en Querétaro es saber quién o quiénes se encargarán del 
funcionamiento de este sistema, toda vez que Mauricio Kuri no podrá hacerlo a un lado para implementar otro de 
su propia creación. Quien sea responsable del área de seguridad, deberá entender con puntos y comas las 
bondades y deficiencias de este sistema para corregirlo y, si es posible, aumentarlo, según señalan los que saben de 
estas materias de seguridad y justicia a nivel nacional. Usted ¿cómo la ve? COMUNICACIÓN SOCIAL Y 
RESULTADOS. Sencillo, pero sentido y emotivo reconocimiento hicieron empresarios y colaboradores del 
gobernador Domínguez Servién a la jefa de Comunicación Social y Atención Ciudadana del gobierno del estado, 
Mariela Morán Ocampo para reconocer el nivel de posicionamiento que ha logrado nuestra entidad a nivel 
nacional e internacional. Se refirieron al esfuerzo institucional para posicionar a Querétaro en los primeros lugares 
de seguridad, inversión extranjera directa; generación de empleos; cero deudas por el pago total; combate y 
atención puntual a la pandemia en el sector salud; cuidado al medio ambiente y haber desarrollado una estrategia 
de comunicación que le ha permitido al estado, a través de infinidad de productos, llegar a diferentes ámbitos de la 
vida nacional en materia turística. Ha sido la arquitecta Morán Ocampo aliada estratégica de las propuestas y 
exigencias de desarrollo que ha marcado el gobernador Francisco Domínguez quien, por cierto, y gracias al trabajo 
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de todo su gabinete y, particularmente, del área de Morán Ocampo, que el jefe del ejecutivo se ha posicionado a 
nivel nacional como el gobernador con mayores niveles de confianza y eso es resultado del trabajo en equipo y de 
la estrategia de comunicar con información y respeto ante los medios de comunicación. Menuda e inteligente tarea 
tendrán que hacer los integrantes del equipo de Kuri González, el gobernador electo, para continuar con esta 
importante tarea de comunicar para hacer que nuestro estado, siga siendo orgullo a nivel nacional. ¿No cree usted? 
EL ÚLTIMO GRITO DE PANCHO DOMÍNGUEZ. En el último grito de independencia que encabezó desde el Palacio 
de Gobierno, el gobernador queretano Francisco Domínguez se refirió a los héroes que nos dieron patria como La 
Corregidora Josefa Ortiz de Domínguez; Miguel Hidalgo; Morelos; Allende y Guerrero agregó a los héroes 
queretanos como Emeterio y Epigmenio González que, sin duda, fueron actores claves para el movimiento de 
independencia que se gesto desde la vieja casona de la Corregidora. Pero, además, agregó a los trabajadores del 
sector Salud que han hecho frente, con gran integridad y valentía, a la pandemia del COVID-19 en nuestra entidad a 
quienes les reconoció su gran esfuerzo institucional para servir y servir y servir y seguir sirviendo a Querétaro. La 
presencia de la señora Karina Castro como presidenta del Sistema Estatal DIF y de sus hijos Andrea y Francisco, le 
dieron ese toque familiar y humano que se necesita sin salirse de los esquemas tradicionales e institucionales en 
este tipo de ceremonias que nos deben ayudar para reafirmar nuestra identidad nacional y local. Así, el último 
como gobernador del estado, el segundo en esta historia de manera virtual y sin público, nos hacen pensar que el 
esfuerzo de todos los queretanos es fundamental para vencer los efectos de la pandemia y mantener ese orgullo 
local que nos enseñan la libertad y la independencia nacional. ¡Que viva Querétaro! ASIGNATURA PENDIENTE, EL 
TRANSPORTE PÚBLICO EN QUERÉTARO. El mismo gobernador queretano ha reconocido que el esfuerzo que 
se realizó durante la actual administración estatal para corregir o arreglar el tema del transporte público que 
utilizan más de 600 mil queretanos al día, sigue siendo una asignatura pendiente. El esfuerzo ha sido enorme; el 
desgaste ni se diga; pero los resultados no han sido apreciados por la ciudadanía porque, seguramente, faltó ese 
toque de sensibilidad para hacer empatía con los ciudadanos y convirtieron al IQT en una casa de resonancia de lo 
que pasaba en las paradas del camión sin que hubiera, aparentemente, una alternativa o una solución real y 
práctica a las exigencias de los usuarios. Seguramente con muy buena disposición de los funcionarios, pero con 
poca tolerancia y capacidad de respuesta a las denuncias y exigencias de los queretanos que siguen haciendo 
largas filas para llegar a su trabajo o para regresar a su casa cuando se advierten cientos de camiones estacionados 
en los parqueadores y se quedan sin atender las necesidades ciudadanas. Seguimos viendo largas filas de gente que 
espera y espera en las paradas de los camiones y, pareciera, no hay quien les pueda resolver esas exigencias que 
parecen nada, pero que se multiplican día a día. Ojalá que el próximo gobierno estatal comprenda que no se trata 
de “tirar choros” y “choros” para explicarle a la gente porque no funcionan bien las cosas, y que haya acciones 
efectivas y cambios de fondo para dar a los queretanos, el transporte que realmente se merecen y no el que, con 
trabajo, apenas pueden justificar. O no será que así como hay quien dice que cada pueblo tiene el gobierno que se 
merece, podríamos decir que cada pueblo tiene el transporte que se merece o lo dejarán, de nuevo, como 
asignatura pendiente. GIRA DE DESPEDIDA. El gobernador Francisco Domínguez Servién regresa hoy y mañana 
a los municipios de la zona serrana no solamente a despedirse de esa población, sino también a rendir cuentas de 
las múltiples obras y planes en los cuales que a lo largo de su administración se destinó la inversión de dos mil 
millones de pesos. La gira del mandatario inicia este lunes en Pinal de Amoles donde entregará el museo 
comunitario “General Tomás Mejía” y hará un corte de caja sobre lo logrado en cultura y deporte a favor de las 
familias serranas. Más tarde se reunirá con productores de la región en Arroyo Seco; supervisará los avances de las 
unidades de producción familiar mejoradas estos años, y dará cuenta de beneficios tangibles para la región como 
los bordos comunitarios o la puesta en operación de los cinco sistemas de agua potable. Para el martes, en Jalpan 
se tiene prevista la supervisión de la estrategia “Conectando a Querétaro” en la que se invirtieron más de mil 
millones de pesos en más de 220 kilómetros caminos y carreteras serranas que comunican a más de 300 
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comunidades de Pinal de Amoles, Jalpan de Serra, Arroyo Seco y Landa de Matamoros por medio de cuatro 
circuitos y cinco conexiones. La gira concluirá en el Municipio de Landa de Matamoros, donde el mandatario 
supervisará el avance en el tema educación, en el que se atendieron escuelas en los cuatro municipios serranos con 
148 obras y una inversión superior a los 216 millones de pesos, en beneficio de más de 12 mil estudiantes. Pancho 
Domínguez regresa por última vez a la Sierra Gorda como gobernador para refrendar su compromiso de establecer 
condiciones de igualdad de las y los habitantes de esa importante región de la geografía queretana. Se 
comprometió a ser un gobernador de la Sierra” y cumplió. DOS EXTRAORDINARIAS MUJERES. Mariela Ponce 
Villa Doctora en Derecho por la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, en donde también 
cursó la maestría en derecho con especialidad en derecho penal, obteniendo el grado con mención honorífica. En la 
práctica profesional se ha desempeñado durante veintitrés años en el Poder Judicial del Estado de Querétaro. Es 
pionera de los juicios orales, fue designada jueza del primer juzgado con sistema procesal acusatorio y oral en el 
Estado y durante 8 años, fue juez especializada en justicia para adolescentes. Es Magistrada de la Sala Penal del 
Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, Magistrada presidente de la Sala Unitaria Especializada en 
Justicia para Adolescentes. Es docente en la Facultad de Derecho de la UAQ, tanto en licenciatua como en el 
posgrado. (...)  MARÍA GUADALUPE MURGUÍA GUTIÉRREZ. Licenciada en Derecho, docente, miembro de la Barra 
Mexicana del Colegio de Abogados de Querétaro, Titular de la Secretaría de Educación Pública del Estado, Ex 
Presidenta de la Cámara de Diputados, Ex Vicepresidenta del Senado de la República y fue Presidenta de la 
Comisión para continuar las investigaciones y dar seguimiento a los resultados del GIEI, designado por la Comisión 
Interamericana de los Derechos Humanos, relacionadas con los hechos ocurridos en Iguala, Guerrero, a alumnos de 
la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa. Fue electa regidora del ayuntamiento de Querétaro, diputada federal, En la 
Cámara de Diputados fue secretaria de la comisión de Puntos Constitucionales e integrante de la comisión de 
Educación Pública y Servicios Educativos y de la comisión de Gobernación. Asumió la Vicepresidencia de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados, anunciándose desde ese día que en el siguiente periodo ordinario de sesiones 
pasaría a ocupar el cargo de Presidenta de la misma. Una brillante Mujer que conoce perfectamente bien la Política 
Nacional y la Política de nuestro Estado, con un gran sentido de compromiso misión, respeto al Estado de Derecho 
y los Derechos Humanos en nuestra Nación Y Nuestro Estado, Enhorabuena por Querétaro. LA PRÓXIMA 
LEGISLATURA. La 60 legislatura sin duda tendrá una hegemonía total por parte del partido Acción Nacional. La 
elección de Mauricio Kuri impulsó un tremendo carro completo a favor de su partido. La narrativa de ser un 
candidato abierto a todas las expresiones y ciudadano generó que priístas, perredistas, verdes, y de todos los 
sabores y colores votarán por él y de pasó dándole una mayoría y un margen de maniobra contendiente en la 
próxima cámara de diputados. Sin embargo, en la Legislatura que se integrará e instalará el 26 de septiembre de 
acuerdo con la ley, hay muchos liderazgos y diputados que han repetido en esa posición en varias ocasiones. 
Solamente en el PAN, algunos de los más experimentados como Guillermo Vega y Gerardo Ángeles, estarán 
peleando el liderazgo. Antonio Zapata será el decano por haber acumulado más diputaciones y, mujeres como 
Daniela Salgado y Bety Marmolejo, con sus antecedentes y empuje le pondrán sabor al grupo de género en la 
nueva legislatura. Hay aún incertidumbre sobre quién será el primer presidente de la mesa directiva. Los cuatro 
cargos por repartir y que darán control en la cámara son la Mesa Directiva, La Junta de Coordinación Política con la 
Coordinación del Grupo Mayoritario del PAN y la ambicionada Comisión de Planeación y Presupuesto que cuenta 
con las mayores atribuciones para los temas financieros y administrativos del Congreso. Ahora resulta que los 
nuevos e inexpertos serán los del PRI, ya que Paul Ospital y Chela Juárez no tiene experiencia legislativa, a 
excepción de Juan Guevara que fue diputado en la 57 Legislatura, pero que andará distraído de su labor de hacer 
leyes, enfocándose al cien por ciento en ser candidato a Presidente Municipal de Colón en la que viene. Por Morena, 
el único que trae algo de tablas es Juan José Jiménez, al que le quitaron y devolvieron su pluri varias veces y que fue 
diputado en la legislatura 56 ¡por el PRI! Y qué, bueno, de traición en traición ascendió meteóricamente y así 
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también cayó. No es mucho del agrado de los morenistas y se ve difícil que lo dejen coordinar, a menos que la 
coordinación la hagan rotativa y por periodos. Manuel Pozo no ha sido legislador, pero tiene un colmillo grande y 
retorcido. Es trabajador y mucho se ha empeñado en sus tareas. Tiene amplia experiencia política y el ir por el 
partido Querétaro Independiente seguramente lo meterá en la coordinación y la junta. La 60 legislatura tiene en 
general altos perfiles y gente muy experimentada, de ese tamaño debe ser su compromiso y su actividad, no nos 
puede dejar a deber como lo han hecho las últimas y recientes legislaturas. (N)  
 
ASTERISCOS 
UAQ IMPARTE CURSO DE PROTECCIÓN CIVIL. La Coordinación de Protección Civil Universitaria de la UAQ 
impartió por vía virtual el curso 'Sistema Universitario de Protección Civil'. Se trató de una capacitación dirigida a 
secretarios, secretarias administrativas, coordinadores y coordinadoras de campus, y encargados de las áreas que 
tendrán que vigilar el conocimiento de Protección Civil en sus áreas de trabajo. CONVOCAN A APLICACIÓN DE 
SEGUNDA DOSIS EN EL MARQUÉS Y HUIMILPAN. La Secretaría del Bienestar en Querétaro emitió la 
convocatoria para la aplicación de la segunda dosis de la vacuna contra la COVID-19, en los municipios de El 
Marqués y Huimilpan, para personas de 18 a 29 años de edad. En el Ecocentro Expositor, de 8:00 a 13:00 horas, 
será la atención para los marquesinos a partir de hoy y hasta el 24 de septiembre, mismos días para la Unidad 
Deportiva de Huimilpan de 9:00 a 13:00 horas. QUERETANOS SE SUMAN A SIMULACRO NACIONAL Más de 23 
mil personas en un total de 532 inmuebles participaron ayer en el segundo Simulacro a Nivel Nacional de 
Protección Civil, en el marco de la conmemoración de los sismos del 19 de septiembre de 1985 y 2017. A las 11:30 
horas, trabajadores de restaurantes, hoteles, salas de cine, tiendas de autoservicio y departamentales, industrias y 
pequeños negocios, así como sociedad en general, participaron en el ejercicio de prevención. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
ACTIVAN SEMÁFORO ROJO. El fin de semana en Tequisquiapan fue largo. Sábado y domingo trabajaron horas 
extras las autoridades municipales encabezadas por el edil José Antonio Mejía Lira, apoyados por el comandante 
Elpidio Canales Rosas y los elementos militares bajo su mando, que ayer encabezaron la evacuación de la 
población que estuvo en peligro. Al cierre de esta edición se confirmó que esta población se encuentra en semáforo 
rojo, debido a que la presa Centenario y el río San Juan alcanzaron su máxima capacidad. Esto implica que se 
mantiene comunicación constante con el equipo de emergencia que se encuentra patrullando y auxiliando en las 
zonas afectadas por esta eventualidad. HOY INAUGURAN EL MUSEO COMUNITARIO DE PINAL DE AMOLES. Las 
autoridades estatales estarán hoy en Pinal de Amoles para abrir uno de los proyectos culturales más importantes 
de esta administración. El Museo Comunitario de Pinal de Amoles “General Tomás Mejía” se inaugura este lunes. 
Una de las invitadas especiales es, nos cuentan, la exsecretaria de Cultura y actual diputada federal, Paulina 
Aguado, quien por instrucciones del gobernador Francisco Domínguez fue la impulsora de esta iniciativa que 
forma parte de un total de nueve museos comunitarios. El proyecto propone abordar las luchas agrarias y 
libertarias del siglo XIX y una síntesis de los acontecimientos más significativos de esta región. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
APLICAN PLAN DN-III-E EN VARIOS MUNICIPIOS DEL ESTADO. Que la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), a través de la Comandancia de la 17a. Zona Militar, puso en marcha este fin de semana el Plan DN-III-E 
en los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo, Huimilpan y Tequisquiapan, debido a la saturación de las 
presas provocada por las lluvias torrenciales. La Guardia Nacional, Protección Civil y el Comité Técnico Municipal 
para la Prevención y Atención de Emergencias Pluviales establecieron alertas de emergencia y llevaron a cabo la 
evacuación de las colonias afectadas y trasladaron a las personas a los albergues más cercanos. POR 
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IRREGULARIDADES AL CONTRATAR SERVICIOS MÉDICOS, DETENCIÓN DE FUNCIONARIOS. Aunque sin dar 
sus nombres, ni cargos, la Fiscalía General del estado de Querétaro confirmó el sábado, en un comunicado, la 
detención del presidente municipal del PRI en Pinal de Amoles y su secretario de Finanzas por el delito de 
corrupción, quienes fueron trasladados al Cereso de Jalpan de Serra. De acuerdo con la información, en septiembre 
de 2020, la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción recibió la denuncia por parte del personal del 
Órgano Interno de Control de esa demarcación, por lo que se inició la carpeta de investigación por el delito de 
peculado, a partir de la cual se obtuvieron datos de prueba para su judicialización y las dos órdenes de 
aprehensión contra los servidores públicos. “Autoridades del propio municipio de Pinal de Amoles denunciaron 
diversas irregularidades en la contratación del servicio médico que se brindaría a los trabajadores del 
ayuntamiento. Al investigar los hechos, se pudo corroborar que los imputados desviaron diversas cantidades de 
dinero para el pago al proveedor de este”, detalló el boletín de prensa. Al respecto, el dirigente estatal del tricolor, 
Paul Ospital, declaró también en un comunicado: «En este momento, el tema está en manos de las autoridades y no 
podemos señalar algo que entorpezca las investigaciones, estaremos siempre a favor de la justicia y de que no sean 
afectados los habitantes de Querétaro». EBRARD ASISTIRÁ A TOMA DE PROTESTA DE KURI. Que el secretario 
de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, será quien asista a la toma de protesta de Mauricio Kuri como 
gobernador de Querétaro, el próximo 1 de octubre; así lo confirmó el propio mandatario electo el viernes pasado, 
al término de la rueda de prensa en la que el club Gallos Blancos de Querétaro anunció el nombramiento de Adolfo 
Ríos García como su nuevo director general deportivo. (CQRO) 
 
PULSO - LA RENOVACIÓN 
Por Andrés González 
En los últimos días de este mes de septiembre y hasta el 1 de octubre, nuestro estado Querétaro, habrá de acelerar 
su pulso político – y todo dentro de la institucionalidad – con varios eventos que tendrán lugar en los tres niveles 
de gobierno: El Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial. El primer evento tendrá lugar este miércoles 22 en el Poder 
Judicial, cuando el Lic. José Antonio Ortega Cerbón, presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la 
Judicatura, entrega y rinda su Tercer Informe de Actividades 2020, 2021 ante el pleno de la LIX Legislatura del 
Estado y con la presencia del Ejecutivo Estatal. Días después y en fecha por definirse, este Tribunal habrá de elegir 
de entre el grupo de 12 magistrados – el voto del presidente es de calidad – a quién ocupe la Presidencia de este 
Tribunal. El cabildeo ya inició pero la votación será en este mismo mes, antes desde luego del 1 de octubre. Dentro 
de este cúmulo de decisiones políticas y que cada tres o seis años se cumplen en Querétaro, estará la Toma de 
Protesta de los diputados y diputadas que integren la LX legislatura del Estado, igualmente en Sesión Solemne de 
este Poder y en su sede oficial. Esta LX legislatura, también integrada como cuerpo colegiado, está integrada por 25 
diputados, de los cuales 13 son mujeres y 12 hombres. Todos ellos llegaron por decisión del voto de los 
queretanos, tanto los de mayoría relativa como los de representación proporcional. Y tan diputados son unos como 
otros. Su voto unipersonal tiene el mismo valor, independiente de la forma en como alcanzaron la curul. Así, los 25 
diputados tienen este origen partidista: 13 son del Partido Acción Nacional; 5 del partido Morena; 3 del Partido 
Revolucionario Institucional, uno del partido Verde y 3 – en alianza con el PAN – por el partido Querétaro 
Independiente. Ellos son sus próximos diputados, para que los vaya usted conociendo. Distrito 1, Dulce Imelda 
Ventura Rendón, por el PAN; distrito II, Manuel Pozo Cabrera, del PAN y Querétaro Independiente; distrito III, 
Enrique Antonio Correa Sada, PAN y Querétaro Independiente; distrito IV, Ana Paola López Birlain, por el PAN; 
distrito V, Luis Gerardo Ángeles Herrera, por el PAN; distrito VII, Luis Antonio Zapata Guerrero, por el PAN; 
distrito VIII, electo que fue Rosendo Anaya Aguilar, pero como ayer mismo fue nombrado por el gobernador electo 
Mauricio Kuri como secretario de desarrollo agropecuario, entrará en su lugar su suplente; distrito IX, Germain 
Garfias Alcántara, por el PAN; distrito X, Guillermo Vega Guerrero, por el PAN; por el distrito XI, Martha Daniela 
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Salgado Márquez, por el PAN y Querétaro Independiente; distrito XII, Alejandrina Verónica Galicia Castañón por el 
PAN; distrito XIII, Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas, por el PAN; distrito XIV, Leticia Rubio Montes, por el PAN y 
para el distrito XV, Selene Salazar Pérez, por el PAN y Querétaro Independiente. Todos ellos electos por el principio 
de mayoría relativa. Diputados electos por el principio de representación proporcional, pluris, son: Por el partido 
Morena, Juan José Jiménez Yáñez; Laura Andrea Tovar, Christian Orihuela Gómez, Armando Sinecio Leyva y Jazmín 
Albellán Hernández; del PAN y pluri, es la Lic. Laura Dorantes; por el PRI Graciela Juárez Montes, Paul Ospital 
Carrera y Juan Guevara Moreno y del Partido Verde, Dinorah Wendy Barrera. Finalmente y ante esta LX legislatura, 
el próximo viernes 1 de octubre, el Lic. Mauricio Kuri González, se convertirá en el nuevo gobernador de 
Querétaro, cuarto emanado del Partido Acción Nacional, si bien este en alianza con el Partido Querétaro 
Independiente. Querétaro pues, renueva casi la totalidad de su clase política, expresada en los tres Poderes del 
Estado: Ejecutivo, Legislativo y Judicial. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
TERRORISMO. Lo ocurrido en Salamanca Gto, es terrorismo, aunque quieran disimularlo de “hecho aislado” y es el 
resultado de las políticas de “abrazos y no balazos” de soltar criminales y de acusarles con su abuelita y con su 
mamá. (N 1)  
 
EDITORIAL / PREVENCIÓN ANTE LLUVIAS 
Las intensas lluvias de los últimos días han tenido una gran repercusión en diversos municipios de la entidad. 
Hasta hace pocos días, la capital queretana estaba entre las afectadas por las torrenciales precipitaciones; no 
obstante, los daños ahora se han centrado entre los municipios de San Juan del Río y Tequisquiapan. Como le 
hemos dado a conocer en los últimos días, las presas han tenido sus cifras más altas en acumulación de volumen de 
agua, lo que ha provocado que se realicen desfogues programados para así liberar la presión y evitar desastres 
mayores. Esto tiene como consecuencia el aumento en los niveles de los ríos. Por ello, ayer el Ejército Mexicano 
determinó la aplicación del Plan DN-III en el municipio de Tequisquiapan como una medida preventiva ante el 
desbordamiento de los caudales que pasan por la demarcación. Se ha llamado como siempre a la ciudadanía a 
mantenerse al tanto de los canales oficiales, que estarán informando sobre la situación contractual en torno a las 
lluvias. En este mismo tenor, ayer se realizaron simulacros nacionales sobre los sismos, en los que se buscó 
conmemorar lo acontecido en 1985 y 2017. Estos simulacros tienen el objetivo de potenciar en la población una 
cultura de prevención ante este tipo de situaciones de las que lamentablemente no se puede predecir momento y 
lugar en que ocurra. Ante todos estos siniestros, lo más importante es prevenir y atender todas las indicaciones de 
las autoridades competentes. Manténgase informado a través de nuestro sitio web amqueretaro.com. Los canales 
de WhatsApp y Telegram le llevan a usted los pormenores del ámbito local, nacional e internacional. Disfrute la 
lectura. (AM) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / YA SE VA ACABAR EL SEXENIO DE HIDALGO 
Por Juan Antonio del Agua 
Ya había enfrentado el presidente municipal de Pinal de Amoles, ISIDRO GARAY PACHECO, acusaciones 
relacionadas con violencia de género de las que había podido librarse, pero ahora fue detenido por un presunto 
daño al erario público de hasta 15 millones de pesos que de ser cierto, como diría aquél, “robó poquito”… 
comparado con algunos próceres que, Gracias a Dios, ya se van. Agua de Pinal sabe muy mal. (PA 1) 
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FUEGO AMIGO / SOMOS UAQ 
Con el propósito de contribuir a la educación y brindar más oportunidades a los jóvenes de Corregidora, el 
presidente municipal Roberto Sosa Pichardo entregó a la rectora Teresa García Gasca las escrituras del predio 
donado por su administración a la Universidad Autónoma de Querétaro para la construcción de una nueva 
preparatoria. (PA 1) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
KURI SIN PORTERO. Fuimos muchos los qué en  algún momento pusimos en tela de juicio la decisión de Mauricio 
Kuri de  abrir las puertas de su proyecto , al otrora candidato de MORENA José Adolfo Ríos García, sin embargo , 
ante los cuestionamientos la respuesta del gobernador electo fue  siempre  la misma: Hay que ser  generosos y son 
tiempos de sumar, así lo hizo,  congruente hasta el final, desafortunadamente, Ríos  fiel a su estilo sobrado y 
soberbio,  terminó  declinando la invitación   para dirigir el INDEREQ, lo cual , deja paso franco a un verdadero 
profesional, me refiero a Mauricio Herbert  , a quien la cercanía y lealtad con  Kuri le garantiza ocupar un espacio 
en el gabinete estatal y que mejor ,que como titular del Instituto del Deporte y Recreación del  Estado de 
Querétaro, tómelo con las reservas del caso, pero ponga al hasta hoy secretario de gobierno del municipio de 
Corregidora , como firme candidato para  ocupar la posición que rechazó el “pambolero”. Ojalá Ríos entienda que 
como político nomás no la rifa  y se quede en el mundo del futbol  que  le garantiza el pan de cada día y a nadie  
agravia; por lo pronto   y en honor a la verdad , su salida  cayó como anillo al dedo al gobernador electo, le aligeró 
el equipaje e indirectamente aplacó  grillas atávicas entre  panistas que no olvidan que Ríos García, llevó a un 
desgaste histórico y jamás visto en el estado  al hijo predilecto de los denominados “duros” Luis Bernardo Nava 
Guerrero en la pasada elección , por lo que  su no  inclusión  en el gabinete, allana el camino para transitar con la 
administración capitalina y en particular con el partido. 11 DÍAS. Faltan solo  11 días para  los cambios de 
gobierno estatal y municipales y algunos funcionarios están sumamente nerviosos al no verse destapados por los 
respectivos titulares de las administraciones entrantes , particularmente, en el Palacio de la Corregidora y en el 
Centro Cívico se respira cierta tensión en el ambiente , pues en el gabinete  estatal cada vez restan menos 
posiciones  y en el caso del gobierno capitalino, se sabe que habrá cambios estructurales para el periodo 2021-
2024, pero no se sabe  cuáles , ni cuándo serán , incluso, hay quien los visualiza hasta enero  por aquello de las 
prestaciones laborales y cierre de ejercicio , lo que no suena descabellado, pues si algo ha demostrado Nava , es 
que es  un excelente administrador, además que las condiciones le permiten jugar cómodamente con los tiempos. 
PANCHO ¿EMBAJADOR? Luego de que el presidente López Obrador  dijera que invitaría a los gobernadores 
salientes  que estén bien calificados en sus estados a colaborar en el gobierno federal, han corrido versiones que 
ponen al  gobernador Francisco Domínguez , en una embajada de primer  mundo , en el país del trébol  y los 
duendes , en el que quizá el también  médico veterinario , encuentre  la olla al final del arcoíris; lo cual  cobra cierta 
veracidad luego de que diversos sondeos de opinión lo ponen entre los gobernadores mejor calificados del país 
,algunas como Massive Caller  en el primer lugar. REBAJAS DE SEPTIEMBRE. Algunas excandidatas al gobierno 
del estado, andan muy ocupadas en la promoción personal a efecto de ser incluidas en el gabinete estatal, 
acogiéndose a un acuerdo inexistente que algunos mal intencionados asumieron y dieron por sentado, sin 
embargo, ni hubo acuerdo, ni lo habrá, todo fueron trascendidos, además que el equipo Kuri está sumamente 
compacto y consolidado, así que difícilmente se abrirán espacios para ajenos al proyecto blanquiazul por mucha 
promoción que se hagan. EBRARD A LA TOMA DE POSESIÓN. Confirmado , será Marcelo Ebrard  el representante 
del presidente  en la toma de protesta estatal , con ello debe quedar claro el tinglado fino que ha sabido desarrollar 
el gobernador electo  y el nivel de afectos que guarda con el mandatario federal , por lo que quedan despejadas las 
dudas mal intencionadas sembradas por algunos morenistas y analistas que publican en la propiedad de Mark 
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Zuckerber  que auguraban tempestades  en el estado , por cierto, le puedo confirmar también la presencia del 
titular de la unidad de inteligencia financiera  que no tiene mayor empacho en acompañar a su amigo Mauricio en 
tan magno evento . LENGUAS VIPERINAS. Luego de la detención del presidente municipal de Pinal de Amoles, hay 
quienes pronostican 11 días de terror y comienza a sonar fuerte en los pasillos de “sector central” en nombre de 
Juan German Cerecero, así que si usted vive en el barrio del campestre no se extrañe si ve vehículos extraños. 
Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que 
escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
EBRAD EN TOMA DE POSESIÓN DE KURI. Once días. Esos faltan para el cambio de gobierno en Querétaro, el 
cumplimiento del rito sexenal y la transmisión formal del ejecutivo por parte de Francisco Domínguez Servién a 
Mauricio Kuri González el 1 de octubre próximo.  El actual mandatario estará presente, a diferencia de José Calzada 
Rovirosa, que -literalmente- entregó el poder antes y fue premiado generosamente con una secretaría por Enrique 
Peña Nieto. En rigor el periodo estatal concluye a las 12 de la noche del 30 de septiembre y a partir de ese 
momento debe entrar en funciones el aparato político y de seguridad del nuevo gobernante. El acto protocolario 
cumple, como en el ámbito federal, con una costumbre del sistema para arropar al electo y, algunas veces, denostar 
al saliente, que no será el caso dada la identificación entre Mauricio y Pancho. A la toma de posesión de Kuri 
asistirá el canciller Marcelo Ebrad Casaubón. Representante presidencial de lujo. Hace seis años vino el secretario 
de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, también conocido en el bajo mundo de la política como “El Señor 
Kors”. Y presidió Roberto Cabrera Valencia, hoy alcalde electo de San Juan del Río. El acto sirvió para que Francisco 
Domínguez hiciera graves cuestionamientos al ya para entonces secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa, 
en presencia del interino Jorge López Portillo y, lo peor, del ex gobernador Antonio Calzada Urquiza, padre del 
denostado. “Pondremos a la luz todo aquello que estaba en la oscuridad; a partir de hoy, no habrá un solo espacio 
para la deshonestidad, no habrá perdón para el pasado, no habrá oportunidad para el abuso en el futuro. 
Gobernaremos con el ejemplo” prometió el actual mandatario estatal y con el pecho henchido dijo que no toleraría 
actos de corrupción de los funcionarios públicos y que haría cumplir la ley, solicitando a los alcaldes entrantes 
unirse a esta política anticorrupción para dar un mensaje contundente al país de que, en Querétaro, la cuna de la 
Constitución, comenzaba ese día “la renovación profunda de la ética pública de la nación” bla, bla, bla. Luego 
sabríamos lo del Señor Kors y las investigaciones sobre presuntos sobornos en el Caso Lozoya. Más lo que se 
acumule.Pancho termina su gobierno sin deudas… económicas. Pero hay de otras. Y las está dejando. Por eso, hoy, 
a sólo 11 días del fin del sexenio vale recordar lo dicho por Mariano Palacios el 1 de octubre de 1985, hace 36 años, 
al tomar posesión como gobernador: “La más pura esencia republicana ordena la transitoriedad de los hombres en 
el ejercicio de los cargos; claridad en el conocimiento de los tiempos, madurez política para asumir y dejar el 
poder”. La política es así. -BLANCAS Y NEGRAS- Otro. Ya de salida, un alcalde más va a prisión, acusado de 
peculado: Isidro Gary, de Pinal de Amoles, junto con su secretario de Finanzas. Ambos fueron detenidos y recluidos 
en la prisión de Jalpan. Antes del edil pinalense estuvo en la cárcel el de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, del PAN, 
ya liberado. Isidro es del Revolucionario Institucional, partido que ya se desmarcó “por respeto a la ley” y -jejeje- 
para no entorpecer las investigaciones. A propósito, el dirigente estatal priista Paul Ospital Carrera anda más 
ocupado en amarrar la coordinación de su mini-bancada en la 60 Legislatura,  a cambio -me dicen- de conceder 
jugosas liquidaciones a la secretaria general y también próxima diputada Chela Juárez y a sus allegados, como si se 
les hubiera despedido. ¿Lo sabrá Aby? Avísenle. A diez días de iniciar su segundo periodo como presidente 
municipal de Querétaro, el alcalde Luis Nava no ha anunciado los cambios en su equipo cercano, pero este 
columnista está en condiciones de confirmarle el nombramiento del actual director del Colegio de Bachilleres, 
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Arturo Molina Zamora, como secretario de Gobierno y adelantar el de la diputada y regidora electa Tania Palacios 
Kuri en la Secretaría de Desarrollo Sustentable. Justo homenaje rendirá Querétaro a uno de los pioneros de la radio 
local. Alfredo García Vagas -fallecido en julio del año pasado- al darle su nombre  a la calle Radiodifusora, paralela a 
Zaragoza, ubicada en la parte posterior del edificio de Desarrollo Radiofónico, desde donde transmitió por años su 
“Fiesta del Tango y la canción” a través de la XENA. El homenaje, promovido por el director de Radio UAQ, Raúl 
Ríos Olvera con el apoyo de la rectora Tere García Gasca, tendrá lugar el miércoles en la sede de la Delegación 
Centro Histórico. Teje fino el queretano Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de 
Hacienda, para abrir espacios a las mejores cartas de Morena en posiciones federales. Tal es el caso de la 
coordinadora de los diputados de ese partido, Paloma Arce Islas, quien será nombrada representante (delegada, 
pues) de la Secretaría de Medio Ambiente. Me pregunta un amigo chairo por qué los fifís hacen tanto escándalo con 
la prohibición a las socias del Club de Golf El Campanario para acceder al bar El Hoyo 19 y nadie dice nada de que 
algunas cantinas tradicionales, como La Selva taurina de La Cruz, impidan el acceso a mujeres. Por cierto, otras, 
como el  Bar Varela de Avenida Universidad es igualitario desde hace  años. ¡Salud! -JUGADA TRAS JUGADA- 
Relevos. Ya le he contado sobre los jaloneos de 1973, cuando la Legislatura 44 presidida por Francisco Briseño 
López no aprobó ni desaprobó, sino todo lo contrario, el último informe de don Juventino Castro Sánchez, 
reservándose un análisis nunca concluido. Era el inicio de los  ajustes de cuentas de Antonio Calzada que cobró 
presuntos o reales agravios con juicios y persecuciones. Dos personajes importantes, el edil interino de Querétaro, 
Manuel Trejo Vega y el mítico jefe policiaco Benito Correa, fueron encarcelados en la prisión colonial de la Casa de 
la Corregidora, nomás para empezar, pero esa es otra historia. El propio Antonio Calzada Urquiza sufrió  dos 
relevos, el suyo en 1979 y el de su hijo José Calzada Rovirosa en 2015, con Rafael Camacho Guzmán y Francisco 
Domínguez Servién, respectivamente. Este reportero fue testigo de la grosera expulsión del ya ex gobernador 
Antonio Calzada en la toma de posesión de Rafael Camacho. Ante la sorpresa de miles de queretanos invitados a 
tan solemne sesión de Congreso, el diputado presidente José Héctor Pimentel Espinosa anunció -antes del discurso 
inaugural de Rafael Camacho-  una comisión para acompañar al exterior del auditorio “al ciudadano Antonio 
Calzada Urquiza”, quien por cierto fue despedido con una gran ovación. Tras su salida, el nuevo gobernador 
pronunció un duro mensaje recomendando a quienes saquearon al estado poner tierra de por medio. Seis años 
después, en 1985, Rafael Camacho Guzmán entregaría el poder  a  Mariano Palacios Alcocer, quien ante el 
presidente Miguel de la Madrid, planteó un nuevo rumbo para Querétaro y habló de “un endeudamiento público 
inocultable” por más de 4,500 millones de pesos en la administración paraestatal y de 1,500 millones en la 
fiscalizada, además de referirse  a la falta de autonomía del Poder Judicial, la desatención al proceso educativo y 
cultural, un desarrollo social desequilibrado y la “inaceptable corrupción y arbitrariedad de los cuerpos 
policiacos”. Palacios le pasó la estafeta, íntegra, a Enrique Burgos García en 1991 ante el presidente Carlos Salinas 
de Gortari, en una tersa transición, la última entre priistas. Tan tersa como la de Burgos a Ignacio Loyola Vera en 
1997 con la primera alternancia, a la que no asistió Ernesto Zedillo pero sí el entonces líder nacional del PAN, 
Felipe Calderón Hinojosa. A Ignacio Loyola Vera lo sucedió en 2003 Francisco Garrido Patrón quien cuestionó 
obras de su antecesor y le tiró el CRIQ. Garrido vivió más tarde la segunda alternancia, al entregarle a José Calzada 
Rovirosa, del PRI pero sin colores, en 2009 ante el titular de Segob Fernando Gómez Mont y presidiendo el 
diputado Hiram Rubio. Varios colaboradores de Paco Gobernador fueron requeridos por la contraloría del Estado, 
incluido el candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés. ¿A poco no? -EL HISTORIETARIO- Sabiduría política. 
A principios de junio de 1984, muchos años después de dejar el poder, el gran ex gobernador Octavio S. 
Mondragón -creador de la Universidad Autónoma de Querétaro- habló largamente con este reportero sobre sus 
experiencias en la administración (1949-1955). ¿Cómo fue la salida, doctor? -Como siempre. Uno debe prepararse 
desde antes. Hacerse a la idea de que las gentes que se ostentaron como grandes amigos se alejen. Uno debe saber 
que esos mismos lo evitarán y, si puede, hablarán mal de uno. -¿Qué casos recuerda? -Hubo varios. Gentes que 
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dejaban sus vehículos a la vuelta para que no los vieran que llegaban a mi casa. Y en especial, recuerdo a un 
colaborador que cuando ya íbamos de salida no solamente desobedeció cuando le pedí un expediente para 
revisarlo, sino que se lo llevó al licenciado (Juan Crisóstomo) Gorráez diciéndole que algo malo se estaría 
preparando. Desgraciadamente no le puedo decir su nombre porque le tengo aprecio a sus hijos. La política es así. 
-FRASES DEL SEXENIO- Cisencito. “La basura es muy chismosa”: Marcos Aguilar Vega, ex presidente municipal de 
Querétaro. Y no se refería al negociazo de haber privatizado  y echado a perderer el mejor servicio de limpia del 
país, sino a que las áreas “de inteligencia” (mjú)  buscaban y descubrían secretos en los desechos y se enteraban de 
cuentas de bancos y hasta de enfermedades de los queretanos. ¡Sucios! -JUGADA FINAL- Tic tac. A quienes no 
sabían que el único poder eterno es el del Señor, un piadoso ¡Jaque Mate! (PA 2) 
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